
! ! ! !电影《变形金刚 !》
如今的国内总票房已经突破 "亿美
元（#$亿人民币）大关，在此过程中，
包括格瓦拉生活网、时光网、猫眼电
影在内的一批在线购票网站，成为其
票房疯长的重要幕后推手。截至昨日
凌晨 #点，格瓦拉销售的《变 !》电影
票已经高达 #%"万张，数目令人咂
舌。但格瓦拉高层却坦言，在线购票
业务目前并不赚钱。

爆发式增长
今年，在线购票业务出现了爆发

式增长，刚刚下档的《哥斯拉》以及正
在热映的《变 !》等大片，在线购票量都
极为可观。在《变 !》放映初期，网络购
票一度因为人流量过多而瘫痪。据统
计，格瓦拉网站的年收入从 &'#'年的
#(''万元人民币，增长到去年的 $亿
元，年增长量超过 "'')，今年有望突
破 #*亿元。有业内人士预测，今年格
瓦拉、猫眼电影等在线购票网站的销
售额，有可能会超过作为国内院线龙
头老大的万达院线。
据不完全统计，去年格瓦拉、时光

网、猫眼电影、美团等推行在线购票业
务的网站，售票额已有 !'亿元左右，
约占市场总额的 &')，未来 "年内有
望达到 *')以上的市场份额。这意味
着传统院线的销售额，不久将被在线

购票所超越。

看购网总经理丁海玉是最早一
批“吃螃蟹”的人之一，据他回忆，
&''(年，该网站推行了网上订座业
务，&'#' 年《阿凡达》上映时在线购
票业务一下子火了起来。在线购票业
务受影迷欢迎，首先是因为实惠的售
价，通常在线购票的价格只有电影院
内购票的一半。更何况这几年，网上
时不时会掀起电影票“团购大战”，用
超级低价吸引人气。

亏本赚人气
但在线购票业务其实并不赚钱。

据了解，格瓦拉等在线购票网站拿到
的电影票价格，通常是院线定制的最
低票价，远低于门店零售价格。通过
在线售票终端服务器打印的票面，下
方通常会印“服务费 "元”的字样。网
站收到的这 "元服务费中，有 #元要
缴纳给“火凤凰”“满天星”这些售票
软件开发合作公司，再刨去向购票用
户发送的信息提示费用等，每张票的
固定成本在 &+,&元左右，如果再扣
除系统维护更新等成本，毛利估计在
!至 *角。这个数字还不包括人工、
硬件成本等，算到最后，在线卖票根
本赚不到钱。

格瓦拉联席 -./张学静告诉记
者，在线购票并不是一个以“售票代
理模式”盈利的方式，网站注重的是
由电影这个高聚合度的文化产品所
汇集的用户的本身价值，说白了就是
“人气”。张学静认为，互联网售票在

将影院的售票窗口
无限扩大的同时，其所积累的数据资
源，也可以协助影院更好地经营和发
展。

探索新模式
那么，如今的网络购票模式，在

尚未找到赢利点的前提下，是否会因
为用户人数的接近饱和，或者被新的
购票方式替代而逐渐淡出，成为类似
“开心网”这样的“昙花一现”呢？格瓦
拉媒体负责人王小姐很有信心，网络
售票讲究的还是规模，用户人数非常
重要，“我们现在逐渐开始铺向全国，
不断往 &、"线城市发展，开拓新的市
场。”

与此同时，电影网络购票的商业
模式和盈利模式也一直都在探索阶
段，不少网站负责人认为，跟上游（院
线!影院方面）的紧密合作是未来走
向。张学静认为，目前的中国电影院
线制度尚不完善，尤其是在近年来银
幕数迅速增加的基础上，趋于同质化
的放映方式是其亟待解决的问题。类
似格瓦拉这样的售票网站的数据可
以帮助凸显自己的差异，找到合适的
定位。“打个比方，或许在不久的将
来，影院会根据我们的数据，选择偏
重艺术或是偏重商业，不同的影片在
不同的影院将有不同表现和定位。”
本报记者 张艺
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网网络络订订购购电电影影票票业业务务量量爆爆长长，，但但据据称称““不不赚赚钱钱””——————

电电影影售售票票网网图图个个啥啥
! ! ! !本报讯（驻京记者 陶禹舟）日前有港媒
报道称，汪峰准备在 $月 &日的鸟巢演唱会上
向章子怡求婚。对此，章子怡微博怒斥该媒体
造假并爆粗口，汪峰随后转发并解释“假新闻”
是如何产生的。
据港媒 &&日报道，近日从汪峰好友处获

得消息，汪峰打算在 $月 &日的北京鸟巢演唱
会上向章子怡求婚，估计两人最快年底可登记
结婚，只是周迅上周三抢先在“/0. 01234”
公益演唱会上举行婚礼，汪峰担心演唱会求婚
被指抄袭，目前正在苦思新花招。

对此，章子怡当天便在微博中晒出自己微
信群聊的截图，内容是讨论这则“求婚新闻”，
她怒斥该报道“逗比”，并称此港媒为造假机
构。汪峰随后也转发并解释说：“姐姐昨天接到
来电，问 $·&鸟巢到底想干什么？姐说鸟巢就
是演唱会，唱歌给大家听。谁想假新闻就这样
‘蛋生’了。！”许多亲友与粉丝表示支持章子怡与汪峰，并对刊发假新
闻的媒体给予严厉批评。
不过，章子怡的微博也引发了争议，仔细看群聊截图中，章子

怡还用了一些极脏的字眼辱骂，不少网友表示：“受到惊吓，不忍直
视！”网友“王竹青”叹息：“这让我感到惊愕，感到惋惜。那个清丽个
性、秀外慧中的女子去哪儿了？”网友“密云不雨 55”认为即使是辟
谣，也不该如此没修养：“有关明星结婚、离婚的传闻，网上总是炒
来炒去，大家都是淡然处之，唯有章子怡骂来骂去吐脏话。”还有网
友认为章子怡如此表现是受汪峰影响，并翻出早年汪峰在机场与
工作人员爆发冲突大骂脏话的视频，称：“难道交了个玩摇滚的男
友，给激发出来了！”
章子怡此次再度在公众平台爆粗口，不禁让大众感慨其个人

素质越来越低，曾经“高大上”的女神“国际章”已跌落神坛。
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